

DE TODA LA REPUBLICA

Canoas de Alajuela

¿Cuál fué la causa de la muerte de Abigail Vargas

Hay autoridades muy activas cuando se trata de castigar la falta más leve de un trabajador, pero que no se preocupan de la seguridad de éste. Voy a citar por ejemplo el caso de Abigail Vargas, que perdió la vida al caer al río en el momento de pasarlo sobre un puente podrido que se quebró bajo el peso de ella.

Los periódicos hablaron de esta muerte, como de paso, sin darle mayor importancia a la tragedia de una humilde campesina. Yo digo que la causa de la muerte de Abigail Vargas fué el

descuido de las autoridades respectivas, que sabiendo que el puente era una amenaza, no tomaron ninguna medida para evitar el peligro de los transeúntes.

Ahora el puente va a hundirse y sólo se compondrá cuando los dos ricos propietarios de ese lugar lo reclamen para que no se les dificulte la salida de sus productos.

Compañeros redactores de TRABAJO, mando esta protesta por si tienen a bien publicarla, pues es justa.

NORBERTO CONTRERAS

De Tarcoles

¿Que le pasa al Agente de Policia?

El Agente de Policia de Tarcoles no vive en la zona que le corresponde vigilar sino en la finca que está fuera de su jurisdicción. Dicha autoridad no atiende los asuntos que le corresponden. Por ejemplo, el Sá-

bado Santo resultaron varios heridos en una fiesta que hubo en el lugar llamado Jacob, y el Agente de Policia no se dió cuenta hasta otro día cuando lo informó un vecino.

De la Vida del Partido

De la Sección de San José

Mitin General

El lunes de la semana que termina, con motivo de la llegada al país del c. Mora, se celebró en el local de San José un nutrido mitin que convocó a una gran cantidad de trabajadores y vecinos de la capital. Por motivo de enfermedad, el c. Mora no pudo hablar como era el deseo de los asistentes pero ofreció para hoy sábado a la misma hora, 7 de la noche, hacer una relación de su viaje y experiencias en él recogidas. Habló en cambio el c. Forreto.

Convocatorias

Se convoca al Comité Seccional de San José para sesión ordinaria, el jueves a las 7 y media de la noche, local señalado.

Se convoca al Comité de Prensa y a la Brigada de Administración de TRABAJO a una reunión conjunta con el Buró Político, para el lunes a las 7 de la noche, en local señalado.

De la Sección de Puntarenas

Aprovechando la estadía en esa sección de un compañero de San José, se celebraron dos concurrenciosos mitines los días martes y miércoles. Nuestro compañero habló extensamente sobre cuestiones políticas y de organización.

Ecos del Taller y del Campo

Los panaderos eligen nueva Directiva

La sociedad de Panaderos cuenta con una nueva Directiva, electa en días pasados. La Nueva Directiva confronta el primer problema serio del gremio; el movimiento de algunos patronos tendiente a modificar la ley de salario mínimo, en el sentido de pagar el salario por porcentajes, modificación que lesiona indudablemente

los intereses de los operarios. Además tiene la inmensa tarea de reorganización, y la lucha por el cumplimiento efectivo de la legislación que en relación a la industria del pan existe en el país. TRABAJO saluda cordialmente a la Directiva de la Sociedad de Panaderos, y le desea éxitos en sus trabajos.

Huelga en la Empresa Bertolini

En uno de los trabajos de construcción que el empresario Bertolini mantiene en esta capital hubo en la semana pasada un principio de huelga de solidaridad de los trabajadores con uno de ellos a quien Bertolini

quiso despedir violentamente y sin justificación. Ante la actitud resuelta de los compañeros, Bertolini se tragó sus preteosiones, y todos siguieron trabajando. Bien por el acto de solidaridad!

Mitin Inquilinario

Nuestro corresponsal en el vecino pueblo de Guadalupe nos informa que se anuncia para uno de estos días un mitin inquilinario en aquella localidad. La solución del problema de las

viviendas, que viene agitando la opinión de las masas populares de la capital desde hace algunos días, es también urgente en Guadalupe por la gravedad de ese problema. Informaremos.

La negativa de permiso para un mitin

La Liga Inquilinaria de esta capital había solicitado permiso para la celebración de un mitin público, con el propósito de tratar en esa forma el agudo problema inquilinario y las formas de solución que la Liga viene agitando. Pero el gobernador de la Provincia negó el permiso, diciendo que perfectamente puede celebrarse en un teatro o local cerrado, pues teme disturbios. Nosotros creemos que la Liga debe celebrar el mitin. Si el Gobernador obliga a la celebración de mitines en teatros, que sea cedido el Teatro Nacional o que se da el dinero para el alquiler de un local amplio, pues es imposible que un problema de la trascendencia del que se trata, sea abordado sin que en su discusión participen las masas populares de la capital, como sucedería si el mitin se celebrara en local pequeño.

El gran escandalo de un grupo de ferrocarrileros cortesistas en Puntarenas

Hemos enviado expresamente a un compañero a recoger datos acerca del escándalo ocurrido en Puntarenas el Viernes Santo, al cual el Administrador del Ferrocarril del Pacifico, don Claudio Cortés, ha tratado de presentar deformado de tal modo que la opinión pública se desvíe de los principales actores y que crea que en él tomaron parte los comunistas. Nosotros hemos oído a varias personas en San José asegurar que ese escándalo fué cosa de los comunistas. Ignoran que el ingeniero Effinger, que nada tiene de comunista, jugó uno de los primeros papeles de la tragicomedia del Viernes Santo en Puntarenas.

Lo que ocurrió fué lo siguiente: El Viernes Santo como a las dos de la tarde estaba tomando tragos en la cantina "El Machete" el macho Effinger rodeado de amigos, todos cortesistas como es natural. Comenzó Effinger a lanzar ofensas contra los puntarenenses y uno de éstos sintiéndose maltratado reclamó y se agarró a golpes con el ingeniero alemán. Lograron separarlos y el grupo de Effinger abandonó el campo y fué a parar en otra cantina vecina a la Estación del Ferrocarril adonde se les vinieron a unir otros cuantos ferrocarrileros, entre los que estaban Mariano Fournier, Humberto Blanco, Clodoveo Bolaños,

el maquinista Campos, etc. Con este refuerzo volvieron a "El Machete" a reclamar los golpes y palabras anteriores.

Y allí se armó la de Dios es Cristo. Los ferrocarrileros que trabajan bajo el patrocinio del Corazón de Jesús entronizado en los talleres del Ferrocarril al Pacifico, de lo menos que se acordaron fué de que era Viernes Santo.

El Administrador don Claudio Cortés trata ahora de hacer aparecer a Effinger y Compañía como víctimas que no hacían más que defenderse, y agrega que los atacantes al entrar en la cantina gritaban: "Abajo los serviles de León Cortés!" "Abajo la burguesía!" Esta palabra BURGUESIA es la que con mafia ha deslizado don Claudio Cortés a fin de que se crea que aquello era cosa de los comunistas. Hasta tiros de revólver hubo, disparados por el detective Max. Lo cierto del caso es que los ferrocarrileros no salieron bien parados y que Fournier, que habla sido uno de los principales provocadores, tuvo que ir a parar al Hospital bien golpeado. Parece que la gente pedía el castigo de Fournier y Effinger y que el Comandante Paris lo ofreció tan pronto como se levantara la sumaria.

Los ferrocarrileros que fueron conducidos a la policía salieron con fianza. Se dice

en Puntarenas que el fiador ha sido el propio Presidente Cortés.

Luego los ferrocarrileros han armado una treta para engañar al pueblo de Puntarenas para que piense que en el escándalo del Viernes Santo no faltaba el fermento comunista; parece que el Sábado Santo en la noche algunos empleados del ferrocarril andaban por donde ocurrió el incidente y gritando: ¡Viva el Comunismo! ¡Viva Manuel Mora! ¡Abajo León Cortés!

Un compañero nuestro se les puso atrás y vió que entraban como en su casa en los patios del ferrocarril y se internaban en el edificio, después de haber andado alborotando el vecindario con sus gritos que obedecían indudablemente a un plan urdido de antemano.

Pero en Puntarenas se dieron bien cuenta de que el escándalo venía no de la "plebe" comunista sino de un grupo "cultísimo", entre el cual se contaba en primer término el ingeniero Effinger.

El Administrador Cortés ha quebrado la línea de la disciplina para no echar de sus puestos a los altos empleados complicados en el escándalo del Viernes Santo. Sabemos que él está perfectamente enterado de los sucesos y no ha creído que la "bronca" fuera promovida por los ferrocarrileros en defensa de los fueros del Presidente Cortés. Si los infractores hubiesen sido breveros y empleados de baja categoría, posiblemente el Administrador no se habría mostrado tan celoso en difrazar los hechos.

De Administración

La Rifa del almohadón

En la Rifa efectuada el sábado 20 del almohadón obsediado por la Srta. Valerin, salió favorecido el No. 12 perteneciente a Juan Rodríguez. Puede pasar a recogerlo a la Administración.

A los Pregoneros

Conforme lo ofrecido al pregonero que vendiera mayor número de ejemplares durante el mes de Marzo, ha salido favorecido el esforzado pregonero José Joaquín Artavia, con la sweater, al conseguir colocar 240 números de TRABAJO.

No olviden el CONCURSO abierto para este mes de Abril:

Rifa de cinco colones entre los pregoneros que consigan vender mas de 200 números.

Partido Comunista

Invitación Geural

Mitin a las 7 de la noche
En el Salón Central

Manuel Mora

hará uso de la palabra.